

INFORME 2024

Subcomisión Evaluación de Riesgos para la Salud Asociados a Plaguicidas (SERSAP)

ASOCIACIÓN TOXICOLÓGICA ARGENTINA

MIEMBROS

- Olmos, Valentina
- Rovedatti, Ma. Gabriela
- Simoniello, Ma. Fernanda
- Villaamil Lepori, Edda
- Wolansky, Marcelo

Introducción

El presente Informe detalla las actividades y tareas completadas dentro de la SERSAP. Las mismas fueron consensuadas entre los miembros a partir de reuniones mensuales por Meet con la asistencia técnica de la Secretaría de ATA.

Tareas completadas

- 1) Diseño, organización y ejecución de la Mesa Redonda: **“Intoxicaciones maliciosas en animales: una mirada especial al carbofurán”** en el marco de las XLI Jornadas Interdisciplinarias de Toxicología

Expositores

- Rayén Estrada Pacheco, Instituto de Ecorregiones Andinas (“INECOA) dependiente del CONICET y de la Universidad Nacional de Jujuy.
- Pedro Zeinsteger, Cátedra de Farmacología y Toxicología, Facultad de Ciencias Veterinarias, Universidad Nacional de la Plata.
- Marcelo Wolansky, Laboratorio de Toxicología de Mezclas Químicas de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales, Universidad de Buenos Aires, Instituto IQUIBICEN

- 2) Diseño, organización y ejecución Mesa redonda: **“Control de plagas agrícolas con estrategias alternativas - Bioinsumos: ¿qué aspectos toxicológicos, ambientales y regulatorios se deben considerar?”** en el marco de las XLI Jornadas Interdisciplinarias de Toxicología

Expositores

- Diego H Sauka, Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA).

- Karina Asciutto, Dirección de Agroquímicos y Biológicos. Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (SENASA)
- María I. Zerba, Agrochem Consultores S.R.L.
- Federico M. Elorza, Cámara de Sanidad Agropecuaria y Fertilizantes (CASAFAE).

3) **Generación de contenido para el Instagram de SERSAP.** Se elaboraron y subieron 59 publicaciones en el *feed* con un rango de visualizaciones de cada publicación de entre 450 y 2000, y un promedio estimado de 30 “me gusta” cada una. El rango de reposteos de las publicaciones fue de entre 0 y 21 y el promedio estimado de comentarios por cada publicación fue de 2. También se subieron 152 historias. Cabe destacar que se realizaron 6 publicaciones en colaboración con el Dr. Claudio Muller, médico toxicólogo de la Universidad de Concepción, Chile, y 2 publicaciones en colaboración con el Laboratorio de Asesoramiento Toxicológico Analítico de la Facultad de Farmacia y Bioquímica de la UBA. Asimismo, fue importante la permanente interacción con las redes sociales de ATA que repostearon muchas publicaciones de SERSAP y viceversa, ampliando la difusión de los contenidos de la ATA. El número de seguidores de la cuenta, al finalizar el 2024, rondaba los 470.

Conclusiones generales

La SERSAP se mantuvo activa todo el año con buena interacción y armonía entre sus miembros. Se destaca el apoyo técnico de la Secretaría.